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С заботой
о людях

Похоже, что в трудовом
коллективе ГП�3 становится
уже доброй традицией начи�
нать Новый год с установле�
ния рекорда.

С наступлением 2005 года
трудовой коллектив, работаю�
щий на установке комплекс�
ной переработки газа (ГП�3),
вновь добился внушительных
показателей, установив ре�
корд по технике безопаснос�
ти, отработав более 3,5 мил�
лионов часов без происше�
ствий и потерь рабочего вре�
мени. В самом начале про�
шедшего 2004 года, коллектив
ГП�3 добился впечатляющих
производственных показате�
лей по добыче углеводородов.
Тогда им удалось достичь ре�
кордного уровня помесячной
добычи конденсата и газа.  И
вот вновь радостное событие!

Несомненно, данное дос�
тижение является доказатель�
ством успеха программы,
проводимой КПО по повыше�
нию уровня техники безопас�
ности, которая так и называ�
ется “Программа безопасно�
го поведения” (ПБП). Ключе�
вым моментом этой програм�
мы является воспитание у
всех работников компании
чувства личной ответственно�
сти за соблюдение норм тех�
ники безопасности. Одним из
наиболее эффективных инст�
рументов для достижения это�
го является процедура инфор�
мирования руководства о всех
опасных факторах и их после�
дующее устранение. Такая
программа помогает выявить
потенциально проблемные
участки и позволяет принять
меры по предупреждению и
предотвращению несчаст�

ных  случаев  и  происше�
ствий.

По случаю этого знамена�
тельного события, менеджер
ГП�3 Билл Хантер поздравил
всех своих сотрудников и вы�
разил благодарность трудо�
вым коллективам ГП�3, а так�
же отделам экспортных тру�
бопроводов, системы сбора и
производственных сателлитов
и отметил: “Это отличное до�
стижение, которое подчерки�
вает обязательства персона�
ла КПО неуклонно соблюдать
в работе передовые методы и
стандарты техники безопас�
ности, охраны труда и окру�

жающей среды.  Учитывая, что
последний случай потери ра�
бочего времени произошел
более двух лет назад, достиг�
нутый результат доказывает,
что мы приближаемся к нашей
цели � безаварийному произ�
водству”.

Комментируя данное со�
бытие, Нуржан Камалов, уп�
равляющий департаментом
корпоративных вопросов, ох�
раны труда, техники безопас�
ности и охраны окружающей
среды сказал: “КПО активно
проводит политику культуры
производства, при которой от�
ветственность за соблюдение

техники безопасности лежит
на каждом сотруднике компа�
нии.  Наша цель � добиться
еще большего улучшения по�
казателей посредством со�
блюдения стандартов ТБ, ОТ
и ООС, управления производ�
ственными рисками и тща�
тельного планирования и кон�
троля производственной дея�
тельности”.

Кроме того, данный ре�
корд стал возможен благода�
ря тщательному планирова�
нию работ и усилиям руковод�
ства КПО, направленным на
повышение уровня техники
безопасности на Карачаганак�

  Основная цель высоко�
поставленного государ�
ственного чиновника � зна�
комство с новыми производ�
ственными объектами круп�
нейшего в мире нефтегазо�

Трудовой коллектив, ра�
ботающий на установке
комплексной подготовки
газа ГП�3, добился внуши�
тельных показателей по тех�
нике безопасности, устано�
вив рекорд более 3,5 мил�
лионов часов без происше�
ствий и потерь рабочего
времени.

* * *
9 февраля Карачаганак�

ское месторождение посе�
тил советник по энергети�
ческим вопросам посоль�
ства США в Казахстане Кри�
стофер Панико.

* * *
Сотрудники департа�

мента Бизнес Управления
провели презентацию кор�
поративного внутрисетево�
го интернет�портала.

* * *
Весной этого года в     г.

Уральске планируется про�
ведение 1�й cпартакиады
«Дружба» среди работнико�
в компаний  «Карачаганак
Петролиум  Оперейтинг»�
Б.В. и АО «Конденсат».

Решение о проведении
спартакиады было достиг�
нуто согласно предвари�
тельной  договоренности
между  руководством ком�
паний “Карачаганак Петро�
лиум Оперейтинг” и “Кон�
денсат”.

* * *
29 января Карачаганак�

ское месторождение посе�
тила группа тайваньских
бизнесменов, представляю�
щих компанию Overseas
Petroleum Investment
Corporation (OPIC). Основ�
ная цель визита – ознаком�
ление с Проектом и с раз�
витием нефтегазодобываю�
щей промышленности  Ка�
захстана, а также изучение
возможностей вложения ин�
вестиций в этот сектор.

* * *
Накануне рождественс�

ких праздников и Нового
года, сотрудники благотво�
рительного фонда КПО про�
вели акцию милосердия для
детей школы�интерната по�
селка Бурлин.
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АМЕРИКАНСКИЙ ДИПЛОМАТ ПОСЕЩАЕТ КАРАЧАГАНАК

конденсатного месторожде�
ния.

Во время своего пребыва�
ния на Проекте, г�н Панико
встретился с генеральным ди�
ректором КПО  Паоло Кампел�

ли и  другими представителя�
ми компании.  Meнеджер ме�
сторождения  Нелло Патерли�
ни, управляющий по корпора�
тивным вопросам, охране тру�
да, техники безопасности и
охране окружающей среды
Нуржан Камалов, а также ме�
неджер по охране  окружаю�
щей среды Стивен Пирсон

сделали подробную презен�
тацию о ходе разработки Ка�
рачаганакского месторожде�
ния, инвестициях КПО в со�
циальную инфраструктуру За�
падно�Казахстанской облас�
ти, о внедрении новейших
технологий в процессе произ�
водства и добычи углеводо�
родного сырья, а также о ра�

боте и реализации природо�
охранных мероприятий КПО.

В ходе своего визита,
американский дипломат так�
же ознакомился с новыми
производственными объек�
тами на Карачаганакском пе�
рерабатывающем комплексе
(КПК) и посетил ГП�2.

9 февраля на Карачаганакском месторождении,
с краткосрочным ознакомительным визитом, нахо�
дился советник по вопросам энергетики посольства
США в Казахстане Кристофер Панико.

ском проекте и реализации
целого ряда инициатив, ин�
тегрированных в “План улуч�
шения ТБ, ОТ и ООС”, таких
как “Программа безопасного
поведения”, широкомасштаб�
ное внедрение которой нача�
лось в начале прошлого года.

Успешные показатели в
технике безопасности явля�
ются свидетельством того,
что КПО неуклонно выполня�
ет свои обязательства соот�
ветствовать самым высоким
мировым стандартам в отно�
шении техники безопасности,
охраны труда и окружающей
среды.
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ТАЙВАНЬСКИЕ БИЗНЕСМЕНЫ
НА КАРАЧАГАНАКЕ

Двадцать пятого января
Карачаганакское месторожде�
ние посетила группа тайвань�
ских бизнесменов, представ�
ляющих компанию Overseas
Petroleum Investment Corpora�
tion (OPIC).  По словам пред�
ставителей OPIC, компания
занимается добычей углево�
дородов во многих странах
мира, а также специализиру�
ется на производстве совре�
менного нефтедобывающего
оборудования и химической
продукции.

Тайваньскую делегацию,
состоящую из шести человек,
сопровождали казахстанские
бизнесмены, а также члены
областного инвестиционного
центра во главе с начальни�
ком промышленного департа�
мента Западно�Казахстанской
области Гумаром Дюсембае�
вым.  Основная цель визита
тайваньских бизнесменов на
Карачаганак – ознакомление
с Проектом и с развитием
нефтегазодобывающей про�
мышленности Казахстана, а
также изучение возможностей
вложения инвестиций в  этот
сектор.

По словам Гумара Дюсем�
баева,  тайваньская делегация
прибыла в Казахстан по при�
глашению администрации
Западно�Казахстанской обла�
сти  и их визит сюда носит ис�
ключительно ознакомитель�
ный характер.

 Г�н Дюсембаев также
проинформировал, что пред�
ставители администрации
ЗКО недавно побывали на
Тайване для ознакомления с
нефтегазовой промышленно�
стью этой страны, и вот на

этот раз ответный визит тай�
ваньских бизнесменов.

Встреча тайваньских биз�
несменов с представителями
КПО проходила в администра�
тивном здании, расположен�
ном на Карачаганакском пере�
рабатывающем комплексе
(КПК).  Гостей приветствовал
генеральный директор КПО
Паоло Кампелли, который вы�
ступил с общим ознакоми�
тельным обзором по освое�
нию Карачаганакского место�
рождения, этапах его освое�

ния, а также рассказал гостям
о сотрудничестве компании
КПО с местными органами и
администрацией ЗКО.  Г�н
Кампелли также проинформи�
ровал присутствующих, что в
состав Совместного комитета
управления (СКУ) входят
представители администра�
ции ЗКО.

Майк Смит, менеджер
КПО по предотвращению ава�
рийных ситуаций, сделал док�
лад о политике и правилах
техники безопасности, при�

меняемых компанией на про�
мышленных объектах.

Особый интерес у присут�
ствующих вызвало выступле�
ние Нелло Патерлини, менед�
жера по освоению месторож�
дения, который сделал очень
интересную и подробную ин�
формацию о промышленных
объектах и о новейшем обо�
рудовании, применяемом
компанией при добыче угле�
водородов.  Нелло обстоя�
тельно рассказал о таких
объектах как КПК, ГП�2 и ГП�
3 и Экспортном трубопрово�
де, протяженностью  635 ки�
лометров, методах бурения
при освоении месторожде�
ния, объемах добычи, куда от�
правляется добытая продук�
ция, а также о планируемых
объемах добычи углеводоро�
дов на этот год.  Кроме того,
Нелло проинформировал о

НОВАЯ ИНИЦИАТИВА
“АКАДЕМИИ БИЗНЕС УПРАВЛЕНИЯ”

Во время презентации

Посещение  операторской КПК

В сентябре прошлого
года на страницах нашей га�
зеты мы писали о казахстан�
ском персонале Бизнес Уп�
равления, который по соб�
ственной инициативе, в
июне прошлого года, открыл
свою внутреннюю акаде�
мию, назвав ее “Академия
Бизнес Управления”.
Стремление получить как
можно больше знаний об
этапах развития проекта и
использование многолетне�
го опыта работы, накоплен�
ного в течение многих лет
иностранными и казахстан�
скими специалистами, ста�
ло основной причиной со�
здания академии.

Недавно студенты Ака�
демии выступили с очеред�
ной инициативой по внедре�
нию внутрисетевого интра�
нет � портала. 4 февраля
они провели ознакомитель�
ную презентацию своего
проекта, где отражены цели
Академии, ее деятельность и
результаты за прошедшие
пол�года.

Жанна Танашикова, спе�
циалист по корпоративным
отчетам КПО Б.В., прини�
мавшая активное участие в

разработке и проектировании
портала отметила, что основ�
ная цель их проекта �дать
возможность всем сотрудни�
кам компании увидеть отчет�
ливую картину деятельности
всех ее подразделений, их
основных функций и обязан�
ностей, а также показать их
взаимосвязь.

Компания КПО Б.В. – это
огромная организационная
структура с многочисленными
департаментами, охватываю�
щими обширную сферу про�
изводственной деятельности.
Многие сотрудники компании,
замыкаясь в кругу своих пря�
мых обязанностей, не совсем
четко представляют себе де�

ятельность других отделов.
Отсюда вывод: необходимо
эффективное взаимодействие
между структурными подраз�
делениями компании, пони�
мание основных аспектов ее
деятельности. Безусловно,
это сыграет положительную
роль в налаживании эффек�
тивных связей между депар�

таментами КПО Б.В. и во всем
процессе производственной
деятельности компании.  Для
того, чтобы заполнить этот
пробел, сотрудники Академии
приступили к разработке и
внедрению локальной сети
интранет.

“Мы хотим помочь всем
сотрудникам КПО установить
общее понимание, поделить�
ся накопленными знаниями, а
также рассказать, что значит
для нас компания КПО, и ка�
кой мы ее видим в будущем,
и при необходимости, помочь
им создать свою Академию
внутри своего департамента”,
� говорят студенты “Академии
Бизнес Управления”.

Политика компании КПО,
прежде всего, направлена на

Во время презентации интранета.

Члены «Академии Бизнес Управления»

работающем персонале.  По
его словам, на данный момент
на Карачаганаке задействова�
но тысяча триста человек,
большинство из которых � ка�
захстанцы.  Общее количе�
ство иностранцев – двести
человек.  Таким образом вы�
ходит, что количество иност�
ранцев составляет всего 15�
17%  от всей рабочей силы,
задействованной на Проекте.

После встречи с предста�
вителями КПО, тайваньским
бизнесменам была предложе�
на краткая экскурсия по про�
мышленным объектам Кара�
чаганакского перерабатываю�
щего комплекса.  Кроме экс�
курсии по КПК, гости также
посетили казахстанский
мини�перерабатывающий за�
вод “Конденсат”, расположен�
ный на территории месторож�
дения.

эффективное и безопасное
производство, повышение
производительности труда и
на снижение расходов.  До�
биться этого можно только
в тесном взаимодействии
между сотрудниками компа�
нии.

С введением портала
интранет  делается реаль�
ный шаг в расширении об�
щения между всеми депар�
таментами и многочислен�
ными сотрудниками как ино�
странного,  так и местного
персонала компании КПО.

 Корпоративный портал
Академии “My KPO” (“Моя
компания КПО”) постоянно
совершенствуется и уже до�
ступен всем сотрудникам
компании.
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� Жан�Романо, прежде всего
расскажите о себе, как давно вы
работаете на Карачаганаке, рабо�
тали ли вы раньше на месторожде�
ниях такого масштаба?

� К работе на Карачаганакском про�
екте я приступил в 2001 году в качестве
ведущего инженера по запуску Проекта
в эксплуатацию.  После того как я пора�
ботал на этой должности чуть больше
года, меня назначили менеджером по
техническому обслуживанию.  По обра�
зованию я инженер�электронщик и мой
общий стаж работы в компании Аджип
более 18 лет.  Мне приходилось рабо�
тать как на морских нефтегазовых мес�
торождениях, так и на суше.  В основ�
ном, я принимал участие в инженерных
и строительных работах по запуску неф�
теперерабатывающих заводов.  Долгое
время мне пришлось поработать в Ни�
герии, где я принимал участие в строи�
тельстве и общей реконструкции про�
изводственных мощностей нефтепере�
рабатывающего завода, а также в уста�
новке программного обеспечения для
автоматизированной системы управле�
ния технологическим процессом и в мо�
дернизации электростанции.

После введения завода в эксплуа�
тацию занимал должность суперинтен�
данта по техническому обслуживанию.
Находясь на этой должности, мне необ�
ходимо было создать принципиально
новый департамент, который бы полно�
стью соответствовал новым требовани�
ям в связи с запуском завода.  После
того как я завершил работу в Нигерии в

ОБЕСПЕЧИТЬ БЕЗОПАСНУЮ И БЕСПРЕРЫВНУЮ РАБОТУ

2001 году, я сразу же приехал в Казах�
стан на Карачаганакское месторожде�
ние.

� И каковы были ваши первые
впечатления от увиденного и мож�
но ли сравнить Карачаганак с пре�
дыдущим проектом, на котором вы
работали?

� Когда я впервые сюда приехал,
прежде всего, меня поразила огромная
площадь, на которой расположился Ка�
рачаганак.  Меня также поразил размах
выполненных и намечающихся строи�
тельных работ.  Опыт работы, приобре�
тенный в Нигерии, мне очень пригодил�
ся здесь на проекте, и мне не состави�
ло большого труда  быстро включиться
в работу.

Что же касается вопроса о сравне�
нии с Карачаганаком, мне хотелось бы
сразу же отметить, что Карачаганак � это
особое месторождение, которое труд�
но сравнить с другими. Во время стро�
ительства новых производственных и
технологических установок, здесь, как
вы знаете, применялись самые передо�
вые методы, и были объединены вое�
дино западные и казахстанские стан�
дарты.  Так раньше никто и никогда не
делал.  Как вы знаете, одним из ярких
примеров по использованию новейших
технологий на Карачаганаке является
обратная закачка газа на ГП �2. Нет ни
одного месторождения в мире, где та�
кое сочетание высокого давления и кис�
лотосодержащего газа закачивалось бы
обратно, как это делается на Карачага�
накском месторождении.  И в этом Ка�

рачаганак, безусловно, является миро�
вым лидером.

� Давайте поговорим о работе
вашего департамента и непосред�
ственно о ваших обязанностях, в
чем они заключаются?

 � Что касается непосредственно
моих обязанностей, я отвечаю за все те�
кущие технические работы,  связанные
с эксплуатацией Карачаганакского ме�
сторождения.  Сюда входит Карачага�
накский перерабатывающий комплекс
(КПК), Пилотный городок, ГП�2 и ГП�3,
а также Экспортный трубопровод, вклю�
чая насосную станцию в Большом Чага�
не и Атырауский терминал. Большое
внимание мне приходится уделять и
программе национализации кадров

Эффективная и бесперебойная добыча углеводородов на Карачаганакском нефте�
газоконденсатном месторождении и производственные достижения компании КПО во
многом зависят от того, насколько слаженно и профессионально работают различные
производственные структуры внутри самой компании.  Не секрет, что успехи любой
компании, занимающейся разработкой месторождения,  во многом зависят от про�
фессионализма топ�менеджеров, работающих в сферах,  связанных напрямую с раз�
работкой месторождения, реализацией стратегии развития компании, обслуживанием
технического оборудования, оптимизацией бизнес�процессов и проведением органи�
зационных изменений, что, в конечном итоге, приводит к реальному экономическому
росту компании.

Об одной из таких структур КПО нам бы и хотелось рассказать. С этой
целью мы встретились с менеджером по техническому обслуживанию КПО
ЖАН�РОМАНО АНДЕНА.

КПО, предусматривающей постепенную
замену иностранных работников казах�
станскими специалистами.

Департамент технического обслужи�
вания является одной из важнейших
структур, действующих в рамках Депар�
тамента по производству и техническо�
му обслуживанию КПО.  Наш департа�
мент отвечает за подбор необходимых
специалистов и их доставку на те учас�
тки, где необходимо провести ремонт
оборудования.  В нашем распоряжении
также имеется основная мастерская
КПО, которая предназначена обеспечи�
вать технический ремонт оборудования
на всех производственных объектах, на�
ходящихся на Проекте.  Те работы, ко�
торые невозможно выполнить в мастер�

ской КПО по каким�либо причинам, про�
изводятся у наших поставщиков�под�
рядчиков.  Мы также проводим рассле�
дования, выявляя причины поломок c их
последующим устранением.  В целом же
мы отвечаем за проектирование, по�
ставку, монтаж, наладку и техническое
обслуживание систем административ�
ного управления, а также выполняем ка�
питальный и текущий ремонт энергети�
ческого оборудования, электростанции,
подстанций, газотурбинных генерато�
ров, трансформаторов, электродвигате�
лей, а также выполняем другие работы,
связанные с ремонтом и техническим
обслуживанием сложного оборудования
в процессе эксплуатации и в течение
всего срока эксплуатации с соблюдени�
ем всех природоохранных требований.

� Насколько мне известно, ваш
департамент по техническому об�
служиванию состоит из нескольких
групп.

� Совершенно верно.  Департамент
по техническому обслуживанию состо�
ит из нескольких основных групп:  ме�
ханической, электрической, инструмен�
тальной,  планирования по основным
ремонтным работам, а также по дове�
рительному управлению имуществом.
Также у нас есть небольшие подразде�
ления, входящие в эти основные груп�
пы, которые предоставляют обслужива�
ние на самом высоком техническом
уровне по требованию КПО.

� Резюмируя все сказанное
вами выше, какова основная цель
вашего департамента?

� Основная цель нашего департа�
мента�обеспечить безопасную и непре�
рывную работу на всех производствен�
ных объектах КПО, а также обеспечить
экономический рост компании.

Также хочу добавить, что за после�
дние три года департамент по техничес�
кому обслуживанию стал централизо�
ванным и хорошо организованным де�
партаментом, который продолжает улуч�
шать свои производственные показате�
ли.

На снимках: Жан�Романо Андена;
главная мастерская КПО.

В конце прошлого года депар�
тамент информационных техноло�
гий и телекоммуникаций (IT&T)
компании “Карачаганак Петролиум
Оперейтинг” Б.В., был удостоен
поощрительной награды Главного
исполнительного директора компа�
нии «Би�Джи Групп», заняв второе
место в номинации “Сотрудниче�
ство с Внешними Партнерами”.
Следует отметить, что департамент
IT&T КПО Б.В. вошел в девятку фи�
налистов, что уже является боль�
шим успехом и достижением.  Все�
го же в этом престижном конкур�
се, претендующих на награды ис�
полнительного директора «Би�Джи
Групп» 2004 г, было подано 110 за�
явок из многих стран мира, в кото�
рых ведется разработка месторож�
дений и добыча углеводородов, а
также в которых “Би�Джи Групп”
является акционером или имеет
долевое участие.  В каждой номи�
нации, состоящей из 3 категорий,
участвовали 3 финалиста. Участни�
ки конкурса были разделены по
следующим категориям: Сотрудни�
чество с Внешними Партнерами,
Общее Использование Техническо�
го Оборудования, Усовершенство�
вание Трудовых Навыков

НАГРАДА “БИ�ДЖИ ГРУПП”
Торжественная церемония вру�

чения награды состоялась 13 октяб�
ря 2004 года в Англии в замке
Highclere Castle, округ Newbury. Ис�

дители секции телекоммуникаций,
Екатерина Тышко, администратор, а
также представители подрядных
компаний таких как OTC Corporation,

тельный директор
“Би�Джи Групп”.

По словам Дэвида
Кэмпбелла, “очень
важным в реализации
этого проекта было то,
что мы не привлекали
иностранных подряд�
чиков и не импортиро�
вали необходимый
материал из западных
стран.  Все телеком�
муникационные выш�
ки и помещения для

система связи TETRA TRUNK RADIO
на  Карачаганакском  месторожде�
нии  охватит площадь в 15000
квадратных километров. Была вы�
полнена огромная работа по заме�
не старой системы, действовавшей
на Проекте в течение 5 лет.  Новая
цифровая технология TETRA, по
сравнению со старой, имеет гораз�
до больше возможностей и пре�
имуществ.  Эта система связи ши�
роко и успешно применяется в слу�
чаях аварийных ситуаций, а также
правоохранительными органами и
службами неотложной скорой по�
мощи. Следует отметить, что такая
система связи впервые внедрена
в Средней Азии.

Сотрудники департамента телекоммуникации КПО
с Фрэнком Чапменом

Френк Чапмен (слева) и Дэвид Кэмпбелл.

складирования оборудования были
построены с использованием мест�
ных трудовых ресурсов и материа�
лов.  Таким образом,  эта цепочка,
состоящая из местных поставщиков,
и привела нас к поощрительной на�
граде в категории «Сотрудничество
с Внешними Партнерами».  Мы все,
конечно, очень гордимся тем, что
нашим специалистам, которые явля�
ются гражданами Казахстана, уда�
лось реализовать такой проект.  Их
работа с соблюдением всех правил
техники безопасности, в самом
деле, соответствует всем мировым
стандартам”.

После окончательного заверше�
ния этого проекта, новая цифровая

полнительный директор «Би�Джи
Групп» Фрэнк Чапмен вручил поощ�
рительную награду команде КПО,
возглавляемой Дэвидом Кэмпбел�
лом, менеджером департамента
IT&T КПО Б.В. На торжественной це�
ремонии присутствовали и другие
представители этого департамента
– Франко Боко, IT&T менеджер, Да�
нияр Байжанов и Иан Хилл, руково�

являющейся партнером компании
«Moторола» в Казахстане и «Compact
TETRA».

Мероприятие по вручению на�
град было очень хорошо организо�
вано, и все присутствующие оста�
лись довольны.  Во время официаль�
ного  ужина, рядом с командой КПО,
находился Ашли Алманза, Главный
финансовый инспектор и исполни�
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 Родился в России, там же закон�
чил школу. Мечта стать летчиком не
сбылась. Отслужив в рядах Воору�
женных Сил, в ракетных войсках,
свой первый трудовой путь Юрий
начинает в системе “Оренбурггазп�
рома” в объединении “Оренбурггаз�
добыча”. Три года проработав сле�
сарем КИПиА, решил пойти учиться
в Московский институт нефти и газа
им. Губкина. Там он встретил свою
вторую половину – Любовь Викто�
ровну. В Москве у них родилась дочь
Мария. После окончания института
он вернулся в “Оренбурггазпром” и
его сразу направили работать на Ка�
рачаганакское месторождение.

Шел 1989 год…
“Я пошел работать на ГП�16 опе�

ратором по добыче газа. Это было
интересно, � рассказывает Ю.Б.
Янишевский. – Тогда бурно разви�
валось месторождение, шел боль�
шой объем строительства, бурение
новых скважин, подключение сква�
жин к системе сбора ГП�16. В кол�
лективе меня встретили хорошо.
Вскоре поставили мастером по до�
быче газа и конденсата на ГП�16.
Моим наставником был Ренат Ибра�
гимов, он учил меня премудростям
этой профессии. Затем меня при�
гласили работать в Казахское газо�
промысловое управление в произ�
водственный отдел, где начальни�
ком был Евгений Федорович Денчик.
Я был его заместителем и занимал�
ся комплектацией оборудования
скважин после бурения и капиталь�
ного ремонта. В моем подчинении
также была группа, которая занима�
лась шеф�монтажом при закачива�
нии  скважин”.

С распадом Советского Союза в
его профессиональной судьбе про�
изошли изменения. В это время
Ю.Б. Янишевский ушел работать в
Карачаганакское газоконденсатное
управление. Сначала он был началь�
ником производственного отдела, а
затем его назначают главным инже�
нером Карачаганакского нефтегазо�
конденсатного управления.

“ГП�16 было переименовано в
ГП�3, � вспоминает Ю.Б. Янишевс�
кий. – Мы занимались добычей газа
и конденсата, капитальным ремон�

ДОЛГАЯ ДОРОГА К ПРОФЕССИОНАЛЬНОМУ МАСТЕРСТВУ

том скважин, транспортом газа и
конденсата. Период был тяжелый,
финансирование отсутствовало.
Нельзя даже было купить метанол,
ингибиторы для обеспечения добы�
чи. Обстановка была нестабильной,
бастовали операторы на ГП�3, так
как по полгода не платили зарпла�
ту. С приездом на месторождение
иностранных партнеров, начались
капитальные вложения, и ситуация
стала нормализовываться”.

В 1994 году опытного, грамотно�
го специалиста Ю.Б. Янишевского
пригласили директором в нефтяную
компанию города Оренбург.  “Мне
почему�то там не нравилось, � под�
черкнул Янишевский. – Я душой ос�
тавался с Карачаганаком. С радос�
тью принял приглашение К.З.  Ка�
сенова, генерального директора
Главного управления по разработке
и освоению Карачаганакского мес�
торождения, тогда мы входили в
структуру “Казахгаза”, который на�
ходился в г. Уральске”.

В этом управлении Ю.Б. Яни�
шевский начал работать началь�

ником разработки, но недолго…
“Вскоре меня назначили в пере�

именованное КНГДУ, � продолжает
Ю.Б. Янишевский, � на должность
главного инженера, где я прорабо�
тал до 1997 года. Затем нас напра�
вили на работу в КПС (это совмест�
ное предприятие с иностранными
специалистами, которое было со�
здано после подписания Промежу�
точного Соглашения по Разделу
Продукции). Там я работал в отделе
скважинных операций, а также при�
нимал участие в подготовке проек�
та Основного Соглашения о Разде�
ле Продукции Карачаганака. С обра�
зованием КПО Б.В. меня пригласи�
ли туда, где с 2000 года я работаю в
этой компании в должности супе�
ринтенданта скважинных операций”.

Ю.Б. Янишевский очень доволен
своим дружным, работоспособным
коллективом, который может решать
все производственные задачи. От�
дел, где работает Юрий Богданович,
существует с 1995 года. В  коллек �
т и в е  у ж е  с л о ж и л и с ь  о п р е д е �
ленные  традиции  и  професси�

ональные  взаимоотношения .
“Все люди, работающие в отде�

ле, � рассказывает Ю.Б. Янишевс�
кий, � делятся информацией, оказы�
вают друг другу техническую под�
держку. В общем, у отдела тради�
ции давние. Все специалисты явля�
ются профессионалами своего дела.
Среди них Е. Давлетов, В.М. Суда�
ков, А.С. Ермаков. Рядом с нами тру�
дятся иностранные специалисты:
Дэвид Бороуз, Джузеппе Минелли”.

Пройдя все ступени профессио�
нального роста, Юрий Богданович
считает, что в работе главным явля�
ется трудолюбие, и только тогда
придет успех. “Надо постоянно изу�
чать новые технологии производ�
ства, � считает Янишевский. � Рабо�
тать над собой, повышать свой про�
фессиональный уровень, познавать
и изучать новое производство”.

 И еще Ю.Б. Янишевский убеж�
ден, что менеджеру всегда должна
быть присуща компетентность. И
разъясняет: «Если руководитель от�
дает подчиненному какое�либо рас�
поряжение, то, прежде всего, обя�

зан сам четко представлять себе, как
выполнить это задание». «В молодо�
сти был какой�то порыв, �  говорит
он,� а сейчас спокойнее, размерен�
нее. На производстве больше поряд�
ка и планомерности. И, если рань�
ше были срывы в производственных
программах, сейчас их фактически
нет. Все разрабатываемые планы
финансируются, технически поддер�
живаются. Практически все без про�
блем внедряется в жизнь и начина�
ет работать. Карачаганак – это ме�
сто, где произошло мое становле�
ние  как личности, так и специалис�
та. Карачаганак “лепил” меня. Все
было: и плохое, и хорошее. Я все�
гда старался больше вложить труда,
знаний, навыков”.

В будущем объем работ должен
увеличиться, на производство при�
дут новые люди, будут созданы но�
вые производственные структуры, и
сложатся новые производственные
отношения. И работать, по словам
Юрия Богдановича, будет еще инте�
реснее.

Свободного времени у Юрия
Богдановича не так уж много, и его
он любит проводить в кругу семьи,
друзей, с которыми он начинал ра�
ботать. Он очень ценит их дружбу,
преданность, настоящую взаимовы�
ручку, поддержку, помощь. Вместе
они выезжают на природу, любят
рыбачить. И еще он вместе с колле�
гами является руководителем дип�
ломных проектов студентов Уральс�
кого института нефти и газа и Бур�
линского колледжа.

Двадцать три года Юрий Богда�
нович Янишевский проработал и
продолжает работать в нефтяной от�
расли. Свои профессиональные ка�
чества, навыки он повышал, обуча�
ясь в Шотландии, США. Счастлив,
что двадцатипятилетие  со дня ос�
воения Карачаганакского месторож�
дения встретил на этой земле и
очень желает, чтобы месторождение
процветало, не останавливалось на
достигнутых показателях.

Бурлинский районный центр
“Дарын” занимается обучением
детей. Многие этот центр назы�
вают школой талантов. В нем
обучаются дети с 9 по 11 класс.
В этом году в центре 6 классов:
три с казахским языком обучения
и три с русским.

Фактически “Дарын” начал
свое существование с 2003 года,
но тогда не было постоянного по�
мещения, своей материальной
базы. Ребятам приходилось по�
сещать занятия в  нескольких
школах города.

В августе 2004 года было при�
нято решение о создании посто�
янной школы. У центра появился
свой дом – несколько кабинетов
было выделено в СОШ №4.

ШКОЛА ТАЛАНТОВ НАХОДИТ СПОНСОРОВ

Директор Алла Сагиндыковна
Абдрахманова выразила огромную
благодарность всем, кто оказыва�
ет поддержку школе. “Особенно
хотелось бы сказать большое спа�
сибо  компании КПО Б.В. Она вы�

делила нашей школе деньги на
приобретение методических посо�
бий, оргтехники на общую сумму
4 тысячи долларов. Помощь нам
сейчас очень необходима.  Мы
только начинаем свою работу. И

для того, чтобы наши дети полу�
чили хорошие знания им необхо�
димо предоставить все условия:
учебные пособия, компьютеры, а
самое главное – комфорт и лю�
бовь”, � говорит Алла Сагиндыков�
на.

В центре “Дарын” школьники
получают более глубокие знания,
чем их сверстники в обычных шко�
лах. Программа обучения расши�
рена. Введены дополнительные
часы по некоторым предметам. К
примеру, если в обычной школь�
ной программе стоит два часа ма�
тематики в неделю, то ученики
центра “Дарын” имеют в своем
распоряжении четыре часа на изу�
чение этого предмета. Увеличено
количество часов на изучение хи�

мии и физики. В расписании  за�
нятий есть такие предметы как
искусство, хореография. Предус�
мотрены “свободные” уроки, во
время которых ребята отдыхают.
Перерыв между занятиями учени�
кам необходим, поскольку в день
бывает по семь�восемь уроков. В
свободное время ребята могут
перекусить или пойти в информа�
ционный класс, чтобы посидеть
за компьютером, посмотреть те�
левизор, в классе есть видеомаг�
нитофон и караоке для любите�
лей пения.

Преподавательский состав
подбирался очень тщательно.
Для работы приглашены лучшие
учителя города.

Успехов тебе,
школа талантов!

Знакомьтесь, Юрий Богданович Янишевский, суперинтендант скважинных операций «Карачаганак Петролиум
Оперейтинг»  Б.В. – один из опытнейших работников Карачаганакского нефтегазоконденсатного месторождения.

На снимке: с коллегами по
работе Ю. Б. Янишевский
(первый справа).
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В октябре 1984 года Ка�

рачаганак дал первую про�
дукцию на Оренбургский пе�
рерабатывающий завод. Для
определения качества   по�
ставляемого конденсата, и
газа потребовалось созда�
ние лаборатории химичес�
кого анализа. С января 1986
года она начала свою рабо�
ту. Руководителем ее стала
Тиунова Лидия Васильевна,
которая была самым автори�
тетным, квалифицирован�
ным наставником для моло�
дых работников. К сожале�
нию, Лидия Васильевна по�
кинула этот мир еще в 1991
году, но ее часто вспомина�
ют те молодые, но уже на�
бравшие производственный
и жизненный опыт люди,
кого она научила работать,
внушила веру в необходи�
мость и важность их работы.
Первыми работниками ла�
борантами были Надежда
Шевченко, Балсара Нукаева,
Нина Шепелева, Бакиза Ка�
зыбаева,  Ирина Анохина,
Наталья Лизунова.

После подписания Окон�
чательного Соглашения о
Разделе Продукции (ОСРП)

в ноябре 1997 года, как и в
других подразделениях,  в
химической лаборатории
также произошли измене�
ния. Cегодня современная
научно�техническая лабора�
тория Карачаганакского ме�
сторождения, укомплекто�
ванная передовым оборудо�
ванием и располагающаяся
в современном новом зда�
нии,  предназначена  для
разработки и внедрения но�
вейших аналитических тех�
нологий по газу, углеводо�
роду, воде, смазочным ма�
териалам, топливу и окру�
жающей среде.

Сотрудники лаборатории

также исследуют не�
известные химичес�
кие вещества, обна�
руженные в заводс�
ком и  экспортном
трубопроводе, такие
как наносы и черный
шлам,  создающие
проблемы.

В лаборатории

мещение и приобре�
тением самого  со�
временного оборудо�
вания, лаборатория
обладает возможнос�
тью выполнять весь
комплекс проверок.
Это – контроль ком�
понентного содержа�
ния газа и конденса�

ПРОДОЛЖАЯ ТРАДИЦИИ

Италии. С запуском основ�
ных объектов в эксплуата�
цию  объем работы заметно

Археологические раскопки
памятников древних времен,
проводимые на территории
Западно�Казахстанской обла�
сти (ЗКО) учеными Института
археологии Академии наук РК,
подтвердили многолетние
предположения ученых о су�
ществовании на территории
ЗКО древней цивилизации. В
какой�то мере, в обнаружении
археологических памятников
в ЗКО, есть и вклад КПО.  А
началось это все с того вре�
мени, когда компания “Кара�
чаганак Петролиум Оперей�
тинг” вела работы по проклад�
ке Экспортного трубопровода
Карачаганак – Большой
Чаган – Атырау.  Во время
рытья траншеи нефтепрово�
да, ковш экскаватора внезап�
но наткнулся на какое�то
странное сооружение из кир�
пича.  Даже неспециалисту
было ясно, что сооружение
представляет из себя истори�
ческую ценность.  Водитель
экскаватора посчитал своим
долгом немедленно сообщить
об этом своему руководству,
которое, в свою очередь, по�
ставило в известность мест�
ные власти.  Было принято
решение временно прекра�
тить земляные работы до про�
яснения ситуации и вызвать
инспекцию, состоящую из ал�
матинских и уральских архе�
ологов.  Об обнаруженной ар�
хеологической находке также
была поставлена в извест�
ность инспекция по охране па�
мятников и историко�культур�
ного наследия области.  При�
бывшие на место археологи
определили, что здесь нахо�
дится древнее городище, яв�
ляющееся уникальным исто�
рическим и культурным па�
мятником.  Конечно же, все
строительные работы на этом
месте были прекращены.
Производилось снятие верх�
него плодородного слоя по�
чвы.  Почву срезали постепен�

АРХЕОЛОГИЧЕСКИЕ ОТКРЫТИЯ

В ПРИУРАЛЬЕ

но.  Была обнаружена древняя
баня, а также жилые помеще�
ния. Результаты проведенных
археологических исследова�
ний позволяют сделать вывод,
что городище Круглоозерное
является значительным, уни�
кальным для Уральского реги�
она памятником городской
культуры золотоордынского
времени.  Оно расположено в
6 км южнее г. Уральска и в 2
км севернее пос. Круглоозер�
ное.  Впервые оно было за�
фиксировано в 70�х годах эк�
спедицией Гаяза Кушаева.
Оно упоминается в его моно�
графии “Этюды древней исто�
рии степного Приуралья”.  Но,
видимо, тогда не было
средств или какие�то другие
обстоятельства помешали
проведению исследований.

В связи со сложившейся
ситуацией директор Институ�
та археологии Карл Байпаков
специально прибыл в Уральск
из Алматы для переговоров с
руководством компании КПО
и достижения договореннос�
ти об отводе трубы с терри�

тории средневекового горо�
дища.  В создавшейся вне�
штатной ситуации, а также
учитывая культурную и исто�
рическую ценность обнару�
женной находки, руководство
компании КПО принимает ре�
шение значительно изменить
маршрут прокладки трубопро�
вода.  Таким образом, можно
с уверенностью сказать, если
бы не работы компании КПО
по укладке трубопровода че�
рез территорию средневеко�
вого городища, то открытия
могло бы и не быть.  Нарын�
бек Ракишев, начальник госу�
дарственного коммунального
казенного предприятия “Го�
синспекция по охране памят�
ников и историко�культурно�
го наследия” отметил: “КПО
поступила здесь очень пра�
вильно, согласно закону РК
“Об охране и использовании
историко�культурного насле�
дия”, ст.39, где указывается:
“Предприятия, организаци�
и...в случае обнаружения в
процессе ведения работ архе�
ологических и других объек�

тов, имеющих историческую,
национальную ценность, обя�
заны сообщить об этом госор�
гану по охране и использова�
нию историко�культурного
наследия и приостановить
дальнейшее ведение работ”.
Г�н Ракишев также отметил
законопослушность и поря�
дочность КПО.  “Представите�
ли компании согласились, что
историко�духовное наследие
очень важно, и что необходи�
мы дополнительные рассле�
дования.  Мы просили у них
технику, рабочую силу, и все
требования сразу же выпол�
нялись.  И более того, руко�
водство КПО положительно
ответило на наше требование
изменить маршрут трассы
трубопровода.  К этой компа�
нии никаких претензий ни у
меня, ни у института нет”, �
добавляет г�н Ракишев.

В настоящее время науч�
ные исследования проводят�
ся сотрудниками Западно�Ка�
захстанского центра истории
и археологии по решению
акимата Западно�Казахстанс�

кой области. Одним из наибо�
лее значимых результатов
этой работы стало проведе�
ние раскопок курганов на пла�
то Есен�Амантау,  неподалеку
от села Лебедевка Чингирла�
уского района и могильника
Кырык�Оба II Бурлинского
района. По материалам этих
исследований в настоящее
время планируется выпуск
книги.

Западный Казахстан зани�
мает на материке Евразия
ключевое положение. Распо�
лагаясь между Уральскими го�
рами, с одной стороны, и Кас�
пийским и Аральским морями
– с другой, он является мес�
том стыка Европы и Азии, сво�
еобразной “горловиной” меж�
ду двумя континентами, через
которую с древнейших вре�
мен проходили многочислен�
ные миграционные потоки
племен и народов. Свидетель�
ством пребывания на этой
земле  многих народов явля�
ются многочисленные памят�
ники древних культур, иссле�
дуемые сегодня археологами.

Большую роль в организа�
ции археологических иссле�
дований на территории За�
падного Казахстана сыграли
Гаяз Абдулвалиевич Кушаев и
его ученик Борис Федорович
Железчиков. Будучи крупны�
ми организаторами науки,
они создали уральскую архе�
ологическую школу. Г.А. Ку�
шаев и Б.Ф. Железчиков яви�
лись авторами почти всех
крупных археологических от�
крытий в Приуралье, а в со�
ветский период и инициато�
рами проведения масштабных
археологических работ в крае.
Занимаясь изучением исто�
рии кочевых народов, особое
значение они придавали ис�
следованию культуры древних
кочевников Приуралья. В эпо�
ху раннего железа (VIII в. до
н. э. – VI в. н. э.) в пределах
современного Западного Ка�
захстана кочевали многочис�
ленные племенные объедине�
ния, среди которых известные
науке скифы, массагеты, сав�
роматы, дахи, сарматы, ала�
ны, гунны и многие другие. Их
присутствие в южноуральских
степях подтверждается архе�
ологическими данными, в том
числе и материалами раско�
пок, проведенных в конце 60�
х – 80�х гг. ХХ века патриар�
хами западноказахстанской
археологии. Кстати, именно
Г.А. Кушаев и Б.Ж. Железчи�
ков были инициаторами работ
на Кырык�Обе, первыми про�
вели раскопки древних курга�
нов в районе Лебедевки и
привлекли внимание широкой
общественности к проблеме
их спасения для науки.

Б. Казыбаева

 Н. Лизунова

И. Казиев

 К. Пыханова

На снимках: курган
в районе с. Лебедевка
и могильник  Кырык�
Оба; образцы находок.

тод максимально обеспечи�
вают круглосуточную рабо�
ту лаборатории. Тем самым,
решаются очень важные за�
дачи для стабильной разра�
ботки месторождения Кара�
чаганак.

По результатам хими�
ческого анализа выдаются
паспорта экспортного това�
ра  и  входящего  сырья .
Опытные и высококвалифи�
цированные специалисты �
Т. Завгородняя, лаборант по
определению состава воды
и водометанольной смеси,
Б. Казыбаева, техник�химик,
И. Казиев, техник по калиб�

мидесяти человек,  являю�
щихся гражданами Казах�
стана.  Все они специалис�
ты высшего класса, отлично
знающие свое дело.

С переездом в новое по�

танола, содержание
парафинов и асфаль�
то�смолистых  ве�
ществ в конденсате.
Также в лаборатории
определяют молеку�
лярную массу продук�
тов, их удельный вес,
содержание хлорис�
тых  солей,  делают
пробы на содержание
воды.

Многие сотрудники ла�
боратории, работающие со
дня ее открытия, прошли
курсы повышения профес�
сиональной квалификации в

ГП�2, ГП�3 находятся под
контролем специалистов хи�
мической лаборатории. Уве�
личивается и штат сотруд�
ников лаборатории. Ночная
смена, а также вахтовый ме�

ровке инструментов, и мно�
гие другие пользуются в
коллективе авторитетом  за
свой  профессиональный
опыт и трудолюбие.

КПО под руководством Фи�
липпо Герми и Пьетро Рига�
зетти трудятся около вось�

та, определение содержа�
ния в продукции сероводо�
рода, меркаптана серы, ме�

увеличился, но кол�
лектив лаборатории
полностью справля�
ется с возложенными
на него обязанностя�
ми и грамотно выпол�
няет  самые ответ�
ственные задачи. Все
объекты месторожде�
ния ,  включая  КПК,
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Девятнадцатого января со�
стоялся отчет   районного и
сельского  акимов  в селе Бе�
резовка, расположенного неда�
леко от Карачаганакского мес�
торождения.  Вопросы, кото�
рые здесь поднимались, в ос�
новном касались социальных и
бытовых проблем.

Свой отчет  аким Бурлинс�
кого района Сагынбек Муташев
начал с результатов работы в
сельском хозяйстве. К сожале�
нию, в прошлом году погода
земледельцам не благоприят�
ствовала.  Но,  если средняя
урожайность по району соста�
вила 6,4 центнера с гектара, то
березовцы получили  вдвое
меньше — всего по 3 центне�
ра.  И это во многом можно
объяснить вовсе не экологией,
а отсутствием в сельском окру�
ге крупных хозяйств, способ�
ных действовать, основываясь
на современных принципах аг�
ротехнологии.

Во время строительства
промышленных объектов, мес�
торождение представляло из
себя огромную строительную
площадку,  и многие жители
села Березовка были заняты в
стройфирмах. Но фаза обуст�
ройства Карачаганака завер�

ЧТОБЫ ВОЗРОДИТЬ СЕЛО
шилась, и сейчас основ�
ное трудоспособное на�
селение села числится в
безработных .  Многие
строители из других сел
нашли себе применение
на других объектах.  В
Березовке  же  многие
жители просто ждут: а
вдруг грядет переселе�

О затянувшемся “чемодан�
ном” настроении как раз и го�
ворил в  своем отчете  аким
сельского округа Радик Нурму�
хамедов. Упомянул он и о раз�
витии социальной сферы. Вот
здесь,  по сравнению с более
отдаленными от месторожде�
ния селами, березовцы в явном
выигрыше. Село газифициро�
вано. Все расходы по проведе�

Компания “Карачаганак
Петролиум Оперейтинг”
Б.В.(КПО) уделяет серьезное
внимание здоровью каждого
своего сотрудника. Об этом
говорит тот факт, что для этой
цели в компании действует
специальный отдел по рабо�
те с персоналом КПО и проф�
союзами, в котором осуще�
ствляется гибкая и эффектив�
ная система по предоставле�
нию санаторно�курортных пу�
тевок.  Такая система позво�
ляет каждому сотруднику ком�
пании, а также членам его се�
мьи отдохнуть и поправить
здоровье в санаториях и до�
мах отдыха,  расположенных
не только на территории рес�
публики, но и далеко за ее
пределами.  И поверьте, это
весьма дальновидная полити�
ка, которая практикуется
крупными компаниями во
многих странах мира.  Ее
главный смысл состоит в том,
чтобы каждому работнику
компании было понятно, к
чему стремиться, как рабо�
тать, чтобы принести не толь�
ко максимальную пользу ком�
пании, но и получить выгоду
для себя лично. Для любой
солидной компании гораздо
выгоднее иметь здорового со�
трудника, который будет по�
стоянно работать, совершен�
ствоваться и тем самым  при�
несет больше пользы и себе
и компании.

Только за прошедший
2004 год свое здоровье по�

С ЗАБОТОЙ О ЛЮДЯХ

КПО платит за себя, 50% за
члена своей семьи и всего
10% за несовершеннолетнего
ребенка. Таким образом, в
один год может отдохнуть се�
мья, состоящая из трех чело�
век. Следующую свою путевку
на себя и членов своей семьи,
сотрудник КПО может полу�
чить уже через год.  Как было
сказано выше, отдых не огра�
ничивается только пределами
республики.  Для того, чтобы
разнообразить отдых своих
сотрудников и сделать его
более полноценным, компа�
ния КПО имеет для них широ�
кий выбор, предоставляя спи�
сок санаторий и домов отды�
ха,  расположенных в Казах�
стане и далеко за его преде�
лами.  Для этого компания
заключила договор с админи�

сии, Украины и даже Азербай�
джана. Для желающих отдох�
нуть, отдел по работе с пер�
соналом КПО, предоставляет
специальные красочно�офор�
мленные буклеты о каждом
санатории, в которых описы�
вается какой спектр культур�
но�развлекательных и меди�
цинских услуг может предос�
тавить тот или иной санаторий
для своих клиентов.

Было бы неверно сказать,
что компания КПО предостав�
ляет путевки только для сво�
их сотрудников.  Ежегодно с
наступлением летнего сезона
сотни пенсионеров, ветера�
нов войны и труда, а также
дети из многодетных и мало�
обеспеченных семей, живу�
щие в Аксае и селах Бурлинс�
кого района, расположенных

вблизи Карачаганакского ме�
сторождения,  обеспечива�
ются санаторно�курортным
лечением.  И в компании это
уже стало доброй традицией.

В 2004 году, в разгар лет�
него сезона, КПО предоста�
вила путевки для 100 пенси�
онеров из 9 сел Бурлинского
района, которые прекрасно
отдохнули в санатории “Ак�
жайык” и поправили свое
здоровье под наблюдением
опытных врачей�специалис�
тов. 150 детей также прове�
ли летние каникулы в санато�
рии “Акжайык” и в Детском
центре “Балдырган”, который
находится на берегу живо�
писного озера Шалкар. Кро�
ме того, при финансовой по�
мощи КПО, в санатории «Фа�
ворит», принадлежащем АО
“Талап”, пролечилось 30 ве�
теранов войны и труда.

В бюджет отдела кадров
КПО ежегодно закладывает�
ся сумма, необходимая для
санаторно�курортного лече�
ния ветеранов войны и детей
из малообеспеченных семей
района. Распределение путе�
вок происходит в тесном вза�
имодействии с администра�
цией Бурлинского района,
которая, рекомендует кого
направить на отдых или ле�
чение.

нию газификации взяли на себя
инвесторы.  Перечень соци�
альных проектов, выполненных
на средства КПО, весьма вну�
шителен. Проведен капиталь�
ный ремонт школы, и все учеб�
ные классы оснащены новой
школьной мебелью. Есть здесь
и компьютерный класс,  и не�
обходимые учебные пособия.
Совсем недавно представите�
ли КПО подарили детям музы�
кальные инструменты, а также
видео� и аудио� аппаратуру.
Ни один праздник здесь не
проходит без участия предста�
вителей КПО.  И компания не
намерена останавливаться на

этом.  В планах КПО – разра�
ботка и внедрение программ по
оказанию конкретной помощи
селу.  На 2005 год запланиро�
вана реконструкция детского
сада и Дома культуры. Дети и
пенсионеры за счет средств
КПО обеспечиваются путевка�
ми в санаторий.

На отчетной встрече были
обозначены и проблемы, кото�

в н я л и  о б ъ е к т и в н ы м  д о в о �
д а м .

Были проверены и жалобы
жителей Березовки на ухудше�
ние состояния здоровья в свя�
зи с разработкой месторожде�
ния. В мае прошлого года бри�
гада из 14 врачей областного
центра провела комплексный
медосмотр населения. В зак�
лючении, сделанном медицин�

 На снимках: аким
Березовского сельского
округа Р. Нурмухамедов;
окрестности с. Березовка.

Санаторий «Белый Яр»
(Россия)

Санаторий «Акжайык»
(Казахстан)

ние, как это произошло с жи�
телями села Тунгуш? Тогда жи�
телям этого села было предло�
жено либо перебраться в обла�
стной центр, либо переехать в
другое село. В итоге сто пять�
десят одна семья в мае 2003
года справила новоселье в но�
вом доме в одном из микро�
районов г. Уральска. Еще двад�
цать восемь предпочли посе�
литься в сельской местности.
Кроме того всем семьям за
счет компании «Карачаганак
Петролиум Оперейтинг» Б.В.
(КПО), работающей на место�
рождении, была выплачена хо�
рошая компенсация. С этого�то
все и началось. Хотя в Березов�
ке ситуация иная.

От села до районного цен�
тра всего 25 километров. В Ак�
сае на рынках цена сельхоз�
продукции даже выше, чем в
областном центре. Можно за�
няться животноводством, зем�
леделием, выращивать домаш�
нюю птицу и выгодно прода�
вать продукцию в районном
центре .  Есть  возможность
обеспечивать себя овощами.
Ко всем дворам подведен во�
допровод. Но и огороды возде�
лываются не везде. Некоторые
опасаются: а если переезд?

рые жители села считают бе�
зотлагательными. Это расши�
рение врачебной амбулатории,
организация дневного стацио�
нара, обеспечение жильем мо�
лодых учителей. Аким района
пообещал свое содействие в
решении и этих вопросов.

Пытаясь разъяснить ситуа�
цию и предоставить объектив�
ную информацию о состоянии
окружающей среды в регионе,
с  березовцами встречались
представители районного аки�
мата, экологи, медицинские
работники, сотрудники КПО.

Н о ,  к  с о ж а л е н и ю ,  д а л е �
к о  н е  в с е  м е с т н ы е  ж и т е л и

скими работниками, записано:
“Заболеваний,  связанных  с
вредным воздействием на че�
ловека сероводорода, не обна�
ружено”. Кстати, уровень забо�
леваемости жителей Березов�
ки ниже, чем в среднем по рай�
ону.

В кабинетах всех акимов
сельских округов по перимет�
ру месторождения  установле�
ны телефоны прямой связи с
дежурным на месторождении.
Государственные контролиру�
ющие органы требуют от инве�
сторов не только соблюдения
нормативов, контролируя весь
процесс  мониторинга ,  но  и

гласности полученных данных:
таблицы с результатами иссле�
дований регулярно вывешива�
ются на специальных стендах в
акиматах   сел и публикуются в
местной печати.

Председатель  сельского
совета ветеранов Петр Фоняк
утверждает, что там, где люди
не боятся работы, семьи живут
безбедно.

Есть еще один отрадный
факт в Березовке. В прошлом
году учащиеся местной школы
посадили за околицей вдоль
реки молодые деревца. Навер�
ное, молодежь быстрее, чем
взрослые, поняла: им здесь
жить.

Аким Березовки Радик Нур�
мухамедов уверен, что благо�
получие людей, прежде всего,
зависит от них самих. Уже сей�
час намечаются положитель�
ные тенденции по возрожде�
нию села.   Руководитель кре�
стьянского хозяйства “Бола�
шак” Арман Исмагулов плани�
рует здесь работать с самыми
серьезными намерениями.  В
связи с введением нового зе�
мельного Кодекса,  им было
взято 5 тысяч гектаров земли,
которые он собирается исполь�
зовать для выращивания сель�
скохозяйственной продукции, а
также заниматься скотовод�
ством, для чего он закупил 120
голов крупного рогатого скота.

правили 200 сотрудников КПО
и 270 членов их семей, в том
числе 159 детей.  И здесь нет
никакой ошибки.  Расклад по�
лучается такой: 30% работник

страцией каждого санатория.
В 2004 году сотрудники

КПО и их семьи провели лет�
ние отпуска в 36 санаториях
Казахстана, Киргизии, Рос�
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25 декабря состоялось
открытие лыжного сезона в
городе Аксай, которое было
встречено с большим нетер�
пением аксайскими спорт�
сменами в  том числе  и
спортсменами КПО, многие
из которых являются страс�

ОТКРЫТИЕ ЛЫЖНОГО СЕЗОНА

Решение о проведении
спартакиады было достигнуто
согласно предварительной
договоренности  между  гене�
ральным  директором  компа�

тными поклонниками этого
вида спорта. В этом году
зима в Аксай не торопилась:
было тепло и слякотно. Как�
то совсем по�осеннему. Но
вот ,  наконец,  наступили
долгожданные морозы,  и
выпал обильный снег.

Сбор всем желающим
принять участие в состяза�
ниях был объявлен в десять
часов утра на территории
ипподрома. Открытие лыж�
ного сезона состоялось! Со�
стязания проводились в три
этапа: первыми стартовали

юноши школьного возраста,
вторыми – женщины и де�
вушки, затем – мужчины.

Перед стартом выступил
Паоло Кампелли, генераль�
ный директор КПО Б.В. Он
отметил особую важность
этого спортивного события,
поздравил всех спортсме�
нов с Рождеством и насту�
пающими новогодними
праздниками, а также поже�
лал успеха всем лыжникам.
На открытии также выступи�
ли первый заместитель аки�
ма Бурлинского района Рыс�
бай Утешев и заместитель
председателя  профкома
КПО Б.В. Саин  Дусмаилов.

Перед самым стартом, с
напутственным словом выс�
тупил и ветеран лыжного
спорта Олег Попов, являю�
щийся сотрудником КПО и
самым главным вдохновите�
лем всех спортивных мероп�
риятий в городе Аксай.

Старт дан! Среди деву�
шек и женщин самой первой
к  финишу пришла  юная
спортсменка Якименко Ва�

лентина ,  учащаяся  СОШ
№2.  Среди мужчин  –
Якименко Сергей. Таким об�
разом, два кубка были вру�
чены одной  из  самых
спортивных семей Аксая.
Удивили, а вместе с тем и
порадовали своими резуль�
татами школьники из села
Березовка ,  приехавшие
вместе со своим руководи�
телем А.В. Коба.

Соревнования проходи�
ли в нескольких группах.
Среди победителей были
уже известные многим ак�
сайцам спортсмены из

СПОРТСМЕНЫ КПО ГОТОВЯТСЯ К СПАРТАКИАДЕ
С 21 по 22 мая
2005 года в г.Уральске
планируется проведение
1�й спартакиады
«Дружба»
среди работников
компаний  «Карачаганак
Петролиум
Оперейтинг» Б.В.
и «Конденсат».

нии КПО  Паоло Кампелли  и
Председателем совета дирек�

торов компании  «Конденсат»
Валерием Джунусовым, а

также по  согласованию  с
председателем профкома

КПО Б.В. Тулеугали Кенесо�
вым.

По словам председателя
профкома КПО г�на Кенесо�
ва, данная cпартакиада   про�
водится с  целью развития д�
ружеских и  спортивных свя�
зей между двумя компания�
ми  и  пропаганды здорово�
го образа жизни среди ра�
ботников.  Программа
cпартакиады будет состоять
из семи видов спорта, в ко�
торых примут участие мужс�
кие и женские команды.  Ко�

манды КПО будут представ�
лять сильнейшие спортсмены
� работники  компании  по
рекомендации капитанов ко�
манд по каждому виду
спорта.

Уже сейчас сотрудники
компании КПО обращаются к
капитанам команд, отвечаю�
щим  за  комплектование
сборных, а также в профсоюз�
ный комитет КПО для того,
чтобы принять  участие в
предстоящей спартакиаде
и защитить честь компании.

В предыдущих выпусках
газеты  мы сообщали о праз�
дничных мероприятиях,  по�
священных 25�летию откры�
тия месторождения, кото�
рые прошли в Уральске. Не
менее красочной выдалась
праздничная встреча с уча�
стием ветеранов и в г. Аксае.
Программу вечера украсили
выступления танцевальных
коллективов “Акку” из г.
Уральска и “Жулдыз” из г.
Аксая. Было спето много хо�
роших песен, таких же теп�
лых, как и сама встреча.

Слово предоставлялось
и самим ветеранам. Они го�
ворили о своей работе и о
том, что наша земля богата
не только недрами, но и хо�

БЛАГОДАРСТВЕННОЕ   ПИСЬМО
ВЕТЕРАНОВ

рошими трудолюбивыми
людьми. Многие с гордостью
вспоминали рекорды про�
шлых лет и восхищались мас�
штабами работ современного
месторождения. Самые кра�
сивые слова на вечере были
сказаны председателем рай�
онного совета ветеранов С.Х.
Мурзагалиевым: “Наш Кара�
чаганак, как звездочка, светит
всему миру”. И это на самом
деле так! Карачаганакцы мо�
гут гордиться тем,  что живут
и работают на этой доброй и
богатой земле!

Недавно редакция газеты
получила благодарственное
письмо от читателей, которые
попросили его опубликовать.
Авторы этого письма – быв�

шие работники Карачаганакс�
кого нефтегазоконденсатного
месторождения, принимав�
шие участие в праздничных
мероприятиях, посвященных
25�летию открытия месторож�
дения и находящиеся в дан�
ное время на заслуженном
отдыхе.  Приводим ниже текст
благодарственного письма:

“От всех старейших работ�
ников Карачаганакского неф�
тегазового месторождения,
находящихся на заслуженном
отдыхе, хотим поблагодарить
руководство КПО Б.В. за пре�
красный праздник в честь 25�
летия открытия месторожде�
ния и незабываемую встречу
с бывшими коллегами по ра�
боте. Радостно сознавать, что

все силы, энергия и знания,
вложенные нами в развитие
месторождения, отданы не
зря. Карачаганак процветает,
и для нас это высшая награ�
да.

Основное богатство Кара�
чаганака – это люди, работа�
ющие на нем. Отрадно видеть
было на вечере, что основной
костяк коллектива сохранен. В

годы нашей работы велся
тщательный подбор, обучение
и расстановка кадров КНГКМ.
А сейчас это главная сила и
опора развития Карачаганака.
Радость встречи с бывшими
коллегами, уверенными в
себе, грамотными и просто
красивыми людьми не пере�
дать словами. Мы гордимся
выросшим  могучим коллекти�

Старт соревнований

П. Кампелли и Р. Утешев
на открытии лыжного сезона

Выступают ветераны
Карачаганака.

компании КПО: Попов О.,
Однокулов В., Сыйков Ж.,
Тендентник О., Мусаева Г.,
Аносова Н., и многие дру�
гие.

По завершению сорев�
нований победители были
награждены подарками от
профкома КПО Б.В.  Лыжный
сезон начался! Впереди у
спортсменов  КПО ответ�
ственные соревнования по
лыжным гонкам в Италии, о
которых  мы обязательно
расскажем в  следующем
выпуске, а пока пожелаем
им удачи!

вом, руководством, которое
опирается на высококвали�
фицированных, хорошо обу�
ченных работников. А моло�
дым, вновь принятым рабо�
чим, есть на кого равняться
и есть у кого учиться.

Спасибо всем организа�
торам вечера, руководству
КПО Б.В. за то, что не забы�
вают ветеранов, которые в
трудные годы освоения ме�
сторождения трудились с
большим энтузиазмом.

Желаем всем сотрудни�
кам КПО Б.В. счастья, здо�
ровья, успехов в работе на
благо процветания нашей
Республики Казахстан”.
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Ðåäàêòîð  Î.À. ÏÅÐÅÃÓÄÎÂ

Детский благотворитель�
ный фонд КПО Б.В. провел
целый ряд благотворительных
мероприятий, направленных
на оказание материальной по�
мощи воспитанникам Детско�
го дома�интерната, располо�
женного в поселке Бурлин.
Уже не первый год члены бла�
готворительного фонда ока�
зывают помощь детям. Толь�
ко за прошлый год ими был
выполнен ряд важных проек�
тов по улучшению жилищно�
бытовых условий детей.  Сле�

С ЛЮБОВЬЮ К ДЕТЯМ
В течение месяца благо�

творительный фонд КПО при�
нимал от сотрудников компа�
нии денежные пожертвова�
ния, детские вещи, обувь,
книги, школьные принадлеж�
ности и игрушки. Все это
было передано детям, кото�
рые попали в трудную жиз�
ненную ситуацию.  В канун
Нового года, направляясь к
своим подопечным, члены
благотворительного фонда
сделали остановку в местной
больнице поселка Бурлин, где

и по русской традиции пре�
поднесли почетным гостям
хлеб и соль.  В этот день вме�
сте с учениками, сотрудники
КПО участвовали в новогод�
них развлекательных про�
граммах: читали стихи, пели
песни и танцевали, а также
принимали участие в различ�
ных конкурсах.

И, конечно же, не оста�
лись без внимания и воспи�
танники Бурлинского дома�
интерната, для которых со�
трудники КПО привезли мно�
жество новогодних подарков,

С наступлением крещен�
ских морозов все православ�
ные христиане отметили
праздник Крещение Господ�
не. Не остались в стороне и

Испить крещенской свя�
той воды для каждого верую�
щего � незыблемая традиция.
Ее христиане чтут свято и бе�
режно. В этот день вода �

окунулся три раза в ледяную
купель. Вдохновленные его
примером, многие присут�
ствующие, не решавшиеся
до этого купаться в ледяной
воде, дружно последовали
примеру батюшки. С давних
времен у людей существует
поверье, что такая вода яв�
ляется святой и лечит от
различных недугов, прида�
ет бодрость и здоровье, по�
этому и существует обычай
окунаться в крещенской
проруби.

Многие аксайцы различ�
ных вероисповеданий, при�
шедшие сюда ради любо�
пытства, среди которых
были и сотрудники КПО, так�
же решились окунуться в ле�
дяной проруби, посчитав,
что это только пойдет им на
пользу и укрепит их здоро�
вье.  И они не ошиблись.
Многие потом говорили об
удивительных ощущениях
после купания.

Крещенский день в Аксае
выдался ясным, солнечным и
морозным, значит, ждать
раннего и жаркого лета.

Одну из основных своих
задач компания КПО видит в
активном участии в обще�
ственной жизни региона.  Не�
давно созданная в Аксае обще�
ственная молодежная органи�
зация “Тарлан” получила фи�
нансовую помощь от компании
КПО для реализации ряда про�
грамм и инициатив, направ�
ленных, в первую очередь,  для
оказания поддержки сельской
и городской молодежи, прожи�
вающей в Бурлинском районе
Западно�Казахстанской облас�
ти.

По словам Кайрата Утеге�
нова,  руководителя НПО
“Тарлан”, “молодёжь – необ�
ходимое связующее звено в
эстафете поколений, живая
связь между прошлым и буду�
щим. Как социально�демогра�
фическая группа молодёжь в
любом случае зависима от со�
циально�экономических и по�
литических отношений, лежа�
щих в основе общества. Ос�
новная же наша цель заклю�

ПОДДЕРЖАТЬ МОЛОДЕЖНЫЕ
         ИНИЦИАТИВЫ

чается в организации молодеж�
ной биржи труда для бесплат�
ного трудоустройства безра�
ботных молодых людей в воз�
расте от 18 до 30 лет.  Кроме
вопросов трудоустройства мы
планируем организовать досуг
молодежи, а также  активно
внедрять в молодежной среде
идеи здорового образа жизни,
что является неотъемлемой со�
ставляющей развития моло�
дежного общества.  Мы уже со�
здали команду КВН Бурлинско�
го района и выиграли путевку
на участие в областном чемпи�
онате КВН, который пройдет в
Уральске.  Команда�победи�
тель областного чемпионата
будет участвовать уже в рес�
публиканском чемпионате КВН
в Алматы.

Что касается непосред�
ственно вопросов трудоустрой�
ства нашей молодежи, мы
объявили через СМИ о начале
деятельности НПО “Тарлан”.
Прежде всего, нам необходи�
мо составить базу данных всех
желающих трудоустроиться.
Согласно нашей базе данных,
мы будем предоставлять  дан�
ные или резюме конкретного
кандидата в отделы кадров
предприятий, действующих в
Аксае и во всем Бурлинском
районе.  Для этого нам необ�

ходимо обучить молодежь как
правильно составлять резю�
ме.  Для того, чтобы наша ра�
бота была эффективной, мы
планируем ежемесячно прово�
дить круглые столы с руково�
дителями предприятий и де�
ловых кругов нашего региона.

 Мы также планируем про�
водить консультации и оказы�
вать содействие начинающим
бизнесменам и фермерам в
получении микро� кредитов.
Для этого мы установили тес�
ные контакты с микро�кредит�
ной организацией “Даму” в го�
роде Уральск, которая специ�
ализируется на оказании по�
мощи малым предприятиям и
фермерам Западно�Казах�
станской области, предлагая
небольшие кредиты по прием�
лемым ставкам и с наиболее
гибкими условиями.  Насколь�
ко мне известно, микро�кре�
дитная организация “Даму”
начала свою работу также при
спонсорской помощи КПО и
международного Фонда “Ев�
разия”.  В заключение, мне
хотелось бы выразить благо�
дарность компании КПО за
внимание к проблемам моло�
дежи в регионе, а также за
поддержку молодежных ини�
циатив в Аксае”.

КУПАНИЕ
В КРЕЩЕНСКИЕ МОРОЗЫ

туалетные принадлежности,
одежду и обувь. Все эти бла�
готворительные акции  прово�
дились на добровольных на�
чалах.  По признанию самих
членов благотворительного
фонда, чтобы подготовить все
необходимые подарки для
детей, им пришлось потра�
тить на это не один час.  Час�
то им приходилось оставать�
ся после работы допоздна,
чтобы привести все в порядок
и упаковать все вещи и подар�
ки.  “Но все это ничто по срав�
нению с радостно улыбающи�
мися детьми”,� говорят они.

Несколько дней спустя
после рождественских празд�
ников, воспитанники школы�

интерната, в сопровождении
своих воспитателей, приеха�
ли в Аксай, где они соверши�
ли экскурсию по городу, а так�
же пообедали со своими ше�
фами в столовой Чешского го�
родка. Дети и воспитатели ос�
тались очень довольны и по�
благодарили сотрудников
КПО за гостеприимство и пре�
красно организованную поез�
дку. В настоящее время чле�
ны благотворительного фонда
КПО разрабатывают новые
планы по обустройству Бур�
линского дома�интерната.  На
этот год они уже составили
список того, что необходимо
сделать.  Сюда входит заме�
на старой водопроводной си�
стемы на новую, улучшение
санитарно�гигиенических ус�
ловий на кухне, укладка кафе�
ля, строительство нескольких
туалетов внутри здания, бла�
гоустройство детской игровой
площадки, а также регулярная
доставка свежих овощей и
фруктов.

Приятно осознавать, что
есть люди, которым не без�
различны судьбы детей. Их
понимание, доброта и забота
вселяют в детские сердца на�
дежду и радость, а трудовому
коллективу школы�интерната
придают оптимизма, энергии
и сил.

Праздник Крещение Господне.

подарили детям сладости и
игрушки. Посетили они и ме�
стную школу, где их встреча�
ли учащиеся, одетые в наци�
ональные казахские костюмы

дует отметить, что деятель�
ность фонда осуществляется
благодаря добровольным по�
жертвованиям сотрудников
компании КПО.

жители нашего города, со�
бравшись по ежегодной
традиции 19 января на бе�
регу небольшой речки Утва,
расположенной в окрестно�
стях города Аксая.  В этот
день, ранним утром, служи�
тели аксайского православ�
ного храма преподобного
Серафима Саровского во
льду вырубили специаль�
ную крещенскую прорубь в
форме креста.

главный символ праздника.
По преданию, крещенская
живительная влага обладает
целебными свойствами, при�
дает бодрость телу и духу,
приносит успокоение в серд�
це и дарит здоровье.

Прибывший сюда батюш�
ка Георгий помолился над
водой и погрузил в прорубь
крест и освятил ее, после
чего, к у удивлению многих
присутствующих, разделся и


